

El Católico Balear.

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BÉRBID, 3 duplicados.—PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 1'25 Pesetas al mes.—Fuera 3'75 id. trimestre.

LA VIDA RELIGIOSA

Así se titula un artículo de *El Nacional*.

Pero nunca con mayor razón que ahora pueden aplicarse aquellas palabras que sirvieron de título á una obra del Presbítero Gamme: *esta vida no es la vida, ó el gran error del siglo XIX.*

Porque no se trata aquí de cantar las excelencias de la vida de los religiosos, con los diversos ministerios que establecen sus reglas y constituciones según la manera como todos y cada uno tienen de servir á Dios y según los distintos gustos y aficiones que á unos les llevan al silencio y austeridad de la vida contemplativa y á otros á las distintas empresas de propaganda que constituyen el nervio de la vida activa. No se trata siquiera de la necesidad de que la religión informe la vida de las familias cristianas, siendo raíz y fundamento de todas sus empresas, principio medio y fin de todas sus resoluciones.....

Se trata de cosa nueva, y de contado mucho más divertida: se trata de sacar á la Religión del olvido en que yace, y mostrarla á los ojos de los muchedumbres, supliendo así la ignorancia y deficiencias del Clero y de las Ordenes religiosas, de la prensa católica y del pueblo fiel; porque según *El Nacional*, las cosas de la Iglesia y del culto son objeto de palpitante curiosidad, y por otra parte, nada perjudica tanto á una institución como el silencio de la prensa.

Cuanto se habla aquí, pues, de vida religiosa, hay que entenderlo en el sentido periodístico moderno, es decir, que se trata de una nueva sección que abre *El Nacional*, tan amplia y tan bien servida, como la que los periódicos al uso dedican á la *Vida literaria* ó á la *Vida artística* ó á la *Vida airada* ó á la

Vida de Juan Portela, el ladrón más afamado de la gran Sierra Morena.

Lo cual no cabe desconocer que es conquista moderna y nuevo triunfo de esa reacción religiosa que va haciendo su camino en nuestra sociedad, y ha llegado hasta las capas del periodismo liberal militante, decidiéndole á levantar en sus columnas cátedra de religión y moral, pero cátedra seria que lleve á todas las esferas de la actividad social la *información deseada, la dirección discreta y la crítica mesurada y sincera.*

Es este el primer paso en una obra que sabe Dios el alcance que tendrá, pero que salta á la vista de todos que es de importancia excepcional, porque hasta ahora la crítica, en materias religiosas, era cosa completamente desconocida, pues en asunto de fe y moral la obediencia prescrita aleja todo conato de crítica y para nada se necesita tampoco en las que Dios dejó á las disputas de los hombres. Y sin ellas han vivido generaciones de santos y de sábios, de héroes y de polemistas, que, de palabra y con el ejemplo, defendieron y propagaron las doctrinas y enseñanzas de la Iglesia y dieron testimonio de la divinidad de su Fundador.

Esto respecto de la crítica; por lo que toca á la dirección religiosa está encomendada al Papa y á los Obispos, y particular é individualmente á los confesores encargados de resolver dudas y de aprobar y desaprobar propósitos y resoluciones, después de absolver de pecados y culpas.

Pero este es el espíritu viejo, al cual opone *El Nacional* todas estas

consideraciones de una novedad que nadie desconocerá:

No es posible desconocer que la Religión es necesidad de la vida moral é intelectual de las sociedades modernas, como lo fué de las antiguas, y no sólo interesa directamente á la mujer, sino al hombre, aun el menos religioso, para quien de uno ú otro modo las cosas de la Iglesia y del culto son objeto de palpitante curiosidad.

En la ignorancia en que hasta ahora hemos vivido, sin conocer nuestros tiempos ni advertir esa nueva sávia que todo lo fecundiza y vivifica, hasta los mismos periódicos católicos nos limitábamos á dar los *anuncios de las funciones religiosas, y tal cual reseña de las ya celebradas, hecha quizá por los mismos cofrades é interesados, amén de algún trabajo especial, á veces falto de exacto criterio.* Así lo consigna *El Nacional*.

¿Y qué sucedía con tal atraso?

El mismo periódico lo indica claramente:

La mujer, las personas piadosas y hasta los curiosos, no hallaban la información deseada, ó la dirección discreta, ó la crítica mesurada y sincera, los íntimos detalles y palpaciones de ese mundo casi desconocido de sacristía dentro ó á fuera, cosas que, en último término, resultan favorables á la Iglesia, que, lejos de perder, gana tanto más cuanto es mejor conocida.

¿Podía esto continuar así?

El Nacional entiende que no, y se lanza el primero á la brecha, escudándose con la autoridad de Menéndez y Pelayo, de los Agustinos de El Escorial, y de los Prelados norte-americanos, franceses y españoles, y de las corrientes de nuestro tiempo.

Así; en esta proporción y en esta escala:

Por fortuna hoy—dice *El Nacional*—gracias á espíritus tan ilustrados como el de Menéndez Pelayo, el de los Agustinos de El Escorial, de los Prelados norte-americanos, franceses y españoles, y de las corrientes de nuestro tiempo, se ha desvanecido el funesto error de muchos católicos asustadizos, que con sólo oír ó leer que un sacristán había apagado mal las velas, rasgaban sus vestiduras, clamando: herejía, sacrilegio! sin comprender que nada perjudica tanto á una institución como el silencio de la prensa.

¡A tan deplorable condición y estado había quedado reducida la fe inquebrantable de la raza española y en este abismo de tontería nos movíamos, sin saberlo, muchos católicos, no comprendiendo que á la Iglesia le perjudicaba el silencio de la prensa más, mucho más, que la distracción de un sacristán que dejaba las velas humeando, dando ocasión á que rasgásemos nuestras vestiduras.

Pero todo esto ha pasado á la historia; y sobre las ruinas del edificio viejo levanta el soyo *El Nacional*, y establece la dirección, consulta y crítica religiosa, no sabemos si á tanto la línea y competentemente autorizado por el jefe, porque no hay que olvidar que *El Nacional* es periódico conservador y órgano en la prensa del señor Romero Robledo, ministro de Gracia y Justicia.

Lo que sí sabemos es que este es un caso fulminante de reacción católica moderna, expresión fiel de ese espíritu religioso nuevo con cuyas manifestaciones se entusiasman y emboban buena porción de gentes bien intencionadas; espíritu nuevo opuesto completamente al espíritu de seriedad y austeridad del Evangelio, y refino con el carácter español.

Peró los casos se repiten y la epidemia crece, y hemos creído deber nuestro llamar la atención sobre estas desdichas, más serias de lo que parece, aunque no puedan tomarse muy en serio.

Es oportuno notar, para concluir,

que el artículo de *El Nacional* lo firma *El Devoto parlante.*

Está en carácter.

Así es la devoción de moda tan alabada de propios, *parlante y curioso-seante, y hasta danzante y provocativa.*

Cualquier cosa menos verdadera devoción, es decir, según el santo Obispo de Ginebra «amor de Dios verdadero, en grado tan excelente que nos hace practicar el bien con diligencia y cuidado, con prontitud y con frecuencia.»

¡Pero vayan Vds. con citas de San Francisco de Sales á los que entienden que las cosas santas son objeto de palpitante curiosidad, y para estimular esa curiosidad se dedican á *La Vida religiosa!—X.*

CAMPAÑA DE CUBA

Telegrama oficial

Habana 12.—El general Arderius al ministro de la Guerra:

Ayer encuentro Seborucal, jurisdicción Remedios, siendo desalojado el enemigo de sus posiciones, resultando muerto el capitán de infantería de Marina D. Juan Gonzalez, que mandaba la vanguardia, y un sargento.

La noche impidió la persecución del enemigo.

Habana 13 (recibido el 14).—General segundo cabo al ministro de la Guerra:

El 9 fué cortada vía ferro-carril de Nuevitas á Príncipe, con destrucción de la estación Ramblazo y tres puentes entre este punto y Minas, quedando interrumpida la circulación de Lugareño á Príncipe y el telégrafo de Nuevitas á San Miguel.—Arderius.

Por correo

Dice *El Correo* de Matanzas:

«Ayer (23) á las once y media de la mañana, el teniente coronel D. Luis Molina, comandante militar de Colón, con fuerzas de la guerrilla del segundo batallón de María Cristina, encontró en los montes de Güira, Camarones y Boquerones, en los límites de esta provincia y la de Santa Clara, la partida levantada en Cartagena, Cienfuegos, á las órdenes del ex-alcalde de aquel punto D. Mariano Pino, dispersándola por completo y cogiéndole un campamento, en el que ocupó nueve caballos, monturas, armas, municiones, acémilas y víveres.

«Dos horas después, uno de los individuos fugitivos de la partida, se presentó en un sitio á una legua del lugar de la acción, pidiendo un sombrero, y manifestó que la partida se había disuelto de tal modo, que no iban dos juntos, agregando que habían tenido cuatro ó cinco heridos.»

El combate de San José

El Central de San José es una de las fincas azucareras más importantes de la jurisdicción de Remedios. Hé aquí el parte oficial del combate librado en dicho punto:

«En la comandancia militar de esta plaza (Remedios), se han recibido las noticias siguientes:

«A las tres de la tarde de ayer dos compañías de Isabel La Católica, al mando del comandante Sr. García Delgado, que desde Placetas venían en el tren que rinde viaje en Caibarien, al llegar al apeadero de Central San José, y al parar el tren para bajar la fuerza, por haber visto al enemigo, hizo éste fuego á aquella, contestando en el acto la columna con varias descargas tan ciertas, según se dice, que se vieron caer sobre el campo numerosos heridos y muertos.

«El jefe de la columna dispuso continuasen en el tren trece heridos de nuestras tropas y dos muertos que resultaron del momento.

«La columna continuó el combate y si-

guió en persecución del enemigo, que se dispersó, tomando la dirección de Vista Hermosa y San Andrés, sin que hasta la fecha (nueve y media de la mañana) se sepan más detalles.

«Se supone que las partidas insurrectas referidas sean las mandadas por Casallas y Justo Sanchez.

«El número de ellos se hace ascender de 600 á 700 hombres.

«El excelentísimo señor general Luque, al enterarse de los sucesos, se trasladó desde Santa Clara á Camajuani, á donde llegó á las once y media de la noche, siguiendo desde dicho último punto á San Andrés.

«Un escuadrón de caballería, que se supone sea el de Loma Cruz, mandado por el Sr. Garí, se unió á la columna de Isabel La Católica en los momentos de ser atacada por los insurrectos.

«A esta hora, once de la mañana, acaban de llegar en tren expreso, desde Caibarien, diez de los heridos causados á la columna de Isabel La Católica que han sido trasladados desde Zulueta á la enfermería reglamentaria de la plaza. Daremos sus nombres oportunamente. Ha llegado también un prisionero cogido al enemigo.

«En dicho combate murió el jefe de la partida insurrecta levantada en Vueltas, D. Rafael Casallas, cuyo cadáver fué enterrado, según se dice, en las lomas de San Andrés, distante dos leguas del lugar de la acción, y exhumado en el día de ayer, por noticias de presentados, sin duda, y conducido á Placetas, en donde se expuso al público en la plaza, siendo identificado por numerosas personas.

«Con tal motivo, y en vista de la persecución de que es objeto la partida expresada, son muchas las presentaciones, llegando á más de veinte las efectuadas de ayer á la fecha de esta ciudad, Placetas, Vueltas, Camajuani y Zulueta.

«Los soldados heridos y que se hallan perfectamente asistidos en la enfermería reglamentaria en esta ciudad, se llaman:

«Soldados: Fermín Iglesias Illón, Rufino Asañón Rodríguez, Juan Maccón Orbi, José Garmendia Allerve, Antonio Clarimen Gallindo, Ricardo Collado Moreno, Fermín Abad, José Zabala, Isaac Bermudez Cortés y un tal Ignacio.

«En el combate de San José fué hecho prisionero por nuestras tropas un individuo apellidado Gallo, que se encuentra gravemente herido.»

El día 18 del actual, á las ocho de la mañana, se verificará en el ministerio de la Guerra un sorteo para cubrir en el ejército de Cuba dos plazas de farmacéutico mayor, tres de primero y cinco de segundo, debiendo, con arreglo á las últimas disposiciones, ser incluido en el referido sorteo los cinco últimos sextos de las respectivas escalas.

Al siguiente día, ó sea el 19, á las cinco de la tarde, serán sorteados en el mismo ministerio y con igual objeto los ayudantes de brigada sanitaria incluidos en los cinco últimos sextos de las escalas para cubrir plaza de ayudante primero, segundo y tercero, respectivamente.

MOTÍN EN ZAMORA

Origen del conflicto

La Empresa de consumos, atenta no más que á explotar el negocio, aun cuando sea á costa del hambre del pobre, desechó los derechos módicos que antes pagaban todos los trigos que entraban en la población, y en su lugar quiere cobrar las harinas á los precios de tarifa, dando lugar con ello al aumento del precio del pan.

Quéjense los panaderos de que habiendo pagado ya el trigo los derechos de consumos, se les quiere cobrar de nuevo trasformado en pan, con lo cual la famosa Empre-

sa realiza una buena operación, que grava el bolsillo del panadero, por el pronto, y el del consumidor más tarde, pues ésta habrá de pagar el aumento de precio que el exceso de tributación que por consumos paga la mercancía.

A las seis de la mañana del día 13, y cuando los panaderos se disponían á vender su mercancía en la Plaza Mayor con el recargo de cinco céntimos por torta, alborotáronse los compradores, y los mismos vendedores, haciendo causa común con aquellos, recogieron el pan que tenían y acudieron en manifestación á hacer que todas las tahonas se cerrasen.

Abajo los consumos

En la Plaza Mayor la Guardia civil custodiaba al Ayuntamiento, ante el cual había muchísimas personas.

La aglomeración de gente fué en aumento, y los ánimos iban excitándose; visto esto, la Guardia civil caló la bayoneta, arrojándose un gran tumulto.

Mucha gente se disponía á hacer frente á las masas, algunas de las cuales estaban, provistas de cuchillas y navajas, pudiendo afortunadamente, reprimirse.

Del Ayuntamiento al Gobierno y del Gobierno al Ayuntamiento, fueron los amotinados, según con una ú otra autoridad se celebraban conferencias.

Durante el trayecto gritaban: ¡Abajo los consumos! ¡Protección al poble! ¡Guerra á los explotadores! ¡Mueran los que atropellan al pueblo!

Descargas.—Un muerto

La noche del 13 ha pasado tranquilamente. Al amanecer aparecieron en la plaza grupos de hombres y mujeres, éstas en mayor número.

La Guardia civil les ordenó que se disolvieran, siendo incumplido el mandato.

Entonces, con el arma al costado, hicieron los guardias unos cuantos disparos.

Un sillero del regimiento de Talavera que se encontraba cerrando el balcón, recibió un balazo. El infeliz murió á poco.

La multitud retrocedió ante el fuego. Se repuso pronto y avanzó, haciendo precisa una carga de caballería, que dispersó á la gente sin causar desgracias.

Los felatos.—Detenidos, silbidos y mueras

La multitud se ha apoderado de algunos felatos.

Las mujeres van por la calle cantando y prometiendo reanudar el alboroto á las tres de la tarde.

Cuando los grupos engruesan y vocean, los municipales y guardias civiles detienen á los cabezas de motín, y los grupos se deshacen.

Entre guardias salen en este instante 30 ó 40 detenidos. Oyense silbidos y mueras. De la multitud salen piedras, disparadas contra la fuerza pública.

Esta prepara las armas y hace varios disparos al aire. Frente á la Casa Consistorial manobra la caballería, que consigue despejar la plaza.

No parece que haya más que algunos soldados y guardias ligeramente contusos por algunas pedradas.

Entre los paisanos no hay ningún herido.

Todo parece indicar que está conjurado el conflicto.

Témese, sin embargo, que se reproduzca el motín hoy á la salida del pan.

Los héroes del mar

No hace mucho tiempo toda la prensa dió cuenta del naufragio del vapor *Don Pedro*, que como recordarán nuestros lectores, se fué á pique en los bajos del cabo Corrubedo, pereciendo la mayor parte de las personas que iban á bordo.

Lo que nadie se encargó entonces de decir es cómo fueron salvados los 26 naufragos que escaparon con vida de la catástrofe.

No fué el azar ni el propio esfuerzo de las víctimas los que realizaron obra tan difícil, sino la abnegación y el valor de cinco marineros, entre ellos un niño, que tripulaban un barquichuelo de pesca.

Testigos del siniestro Francisco Busto, Gabino Cala, Serafin López, José Barral y Antonio Lopez de Soto, que embarcados en la lancha *Churruca*, de la matrícula de Noya, número 262, regresaban, con mar dura, de las faenas de la pesca, forzaron vela y remo impulsados por la caridad en dirección del sitio donde se había sumergido el *Don Pedro*.

La tarea fué ruda y angustiosa; pero al cabo de dos horas, una de navegación y otra de trabajo, los pescadores habían logrado reco-

ger á bordo á 26 personas que carecían en absoluto de todo medio de salvación.

En su afán de amparar vidas consiguieron también recoger en la lancha un perro que nadaba al lado del cadaver de una mujer y que se obstinaba en no separarse de la que debía ser su ama.

Cuando los tripulantes de la lancha *Churruca*, después de reconocer escrupulosamente toda la extensión del mar donde había ocurrido el naufragio, se convencieron de que su benéfica obra había terminado, hicieron rumbo, ya al cerrar la noche, á Villagarca, á donde llegaron á las nueve de la mañana del día siguiente.

Noticias varias

— El diputado cubano D. Nicolás María Serrano, ha tenido la honra de recibir del señor Nuncio de Su Santidad en esta Corte, la felicitación y apostólica bendición, con que Su Santidad el Papa León XIII se ha dignado honrar la defensa de la enseñanza católica, llevada á cabo por el diputado demócrata católico en las últimas discusiones sobre estas materias en el Parlamento español.

— Ha salido de Burgos para San Sebastián el comandante en jefe de aquel cuerpo de ejército, general Lopez Pinto, quien permanecerá al lado de la Corte, durante su estancia en la capital de Guipuzcoa.

— Varios periódicos llaman la atención del gobierno, sobre el aumento exagerado de la emigración, que por otra parte causa perjuicios irreparables á los que por permanecer en el país tienen que suplir las bajas de los emigrados prófugos.

— Dicen de Salamanca que la langosta está causando estragos en aquellos campos.

Muchos labradores de Cabrerizos, Calbarra de Abajo y Machacón, han visto desaparecer su cosecha en pocos días, á consecuencia del voraz insecto.

— En Villaviciosa (Asturias) destinaron há pocos días 428 arrobas de pólvora á remover una de las montañas de donde se extrae piedra para las obras de la ria.

Cargada de antemano la profunda mina con los 107 quintales del explosivo, y colocada la mecha correspondiente se le puso fuego á las cuatro de la tarde y á la media hora se produjo la explosión.

Esta no impresionó al público, porque la profundidad de la mina atenuó mucho los efectos exteriores.

El estampido fué débil y únicamente la conmoción del terreno dió á conocer que había explotado tan enorme cantidad de pólvora.

Los resultados fueron los que se apetecían, la montaña quedó removida, y se ha visto desgajarse parte de ella.

Noticias telegráficas

París 15.—El embajador de España en esta capital señor duque de Mandas, ha entregado en la tarde de hoy al presidente, de la república Sr. Faure, las cartas credenciales que le autorizan para el desempeño de su cargo.

El duque recorrió en su alocución los sentimientos que unen á Francia y España, y cuya manifestación ha servido no pocas veces á la causa de la justicia y de la paz; ha dicho que la reina regente le había ordenado expresiva y formalmente que se esforzase por conservar dichos sentimientos y renovase el testimonio de estos deseos y el de la verdadera amistad de la nación española hacia Francia.

El embajador recordó las épocas anteriores en que ha residido en Francia, expresando el deseo de continuar mereciendo la benevolencia y el concurso que logró para el cumplimiento de la misión que tuvo á su cargo.

El presidente de la república, Sr. Faure, respondió expresando los sentimientos de alta y respetuosa estimación hacia la reina regente, y lo muy sensible que era para los sentimientos de cordial amistad expuestos por el embajador en nombre de la misma. El Sr. Faure añadió que la misma amistad siente Francia respecto á la noble patria del nuevo diplomático, y terminó asegurando que los buenos recuerdos dejados en Francia por el duque de Mandas le aseguran el concurso más decidido para el cumplimiento de su misión.

París 14.—El *Diaria Oficial* publica el estado de la dirección de Aduanas. Durante los seis primeros meses del actual ejercicio las importaciones se han elevado á 1.815.957,000 francos habiendo sido en igual período de 1894 de francos 2.070.146,000. Es decir, que en 1895 han tenido una baja de de 254.189,000 francos.

Las exportaciones durante el mismo tiem-

po de este año han ascendido á 1.620.607,000 contra 1.497.560,000 en 1894, ó sea con una diferencia en más de 123.167,000 francos.

París 14.—La fiesta nacional del 14 de Julio se está verificando en esta capital con mucha animación y las manifestaciones de costumbre en semejante día.

Las sociedades patrióticas se han dirigido procesionalmente á la plaza de la Concordia, colocando numerosas coronas al pie de la estatua que representa la ciudad de Strasburgo. Reina completa tranquilidad.

Hasta ahora no ha habido que deplorar ningún suceso desagradable.

Londres 14.—El príncipe de Gales pasó en el yate *Osborne*, en compañía del duque de Génova, á las escuadras inglesa é italiana, surtas en el puerto de Portsmouth.

Todos los buques saludaron con la artillería los estandartes inglés é italiano que arbolaba el indicado yate.

Los príncipes fueron después á bordo del acorazado italiano *Rey Humberto* presenciando un simulacro de batalla entre los torpederos y los demás buques.

Por la noche se dió un gran banquete en la casa de la ciudad en Potsmouth en honor de los marinos italianos.

Tánger 15.—Uno de los puques de la escuadra alemana que llegó á este puerto para pedir reparaciones al gobierno del sultán, salió ayer tarde con dirección á Alhira donde los riffeños saquearon el cargamento del vapor alemán que hace pocos días encalló allí viéndose obligado á aligerar la carga, para ponerse á flote.

Se cree que los alemanes van resueltos á castigar severamente á la kábila que habita aquella parte de la costa.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE MAÑANA

S. Vicente de Paul, confesor y fundador; S. Arsenio, diácono; Stas. Justa y Rufina, vírgenes y mártires.

S. VICENTE DE PAUL, CONFESOR Y FUNDADOR

Este Santo fundador de la congregación de las Misiones, el cual fué tan conocido por sus virtudes en toda la Francia, que los más altos dignatarios de la corona se tenían por muy honrados en conseguir su amistad; pero el Santo que deseaba con preferencia la de los pobres, fundó para su alivio la asociación de las hijas de la caridad, varios hospitales, asilos de beneficencia, casas para los expósitos y las arrepentidas, y escuelas para la enseñanza de los párvulos. Rico con los frutos de tan multiplicadas obras de caridad, subió glorioso al cielo desde la casa de San Lázaro en París, el día 27 de Septiembre del año 1660.

OFICIO DIVINO

Día 19. Feria 6. De las Stas. Justa y Rufina, vírgenes y mártires. *Encarnado. Doble.* Visperas de Sta. Liberata, virgen y martir com. de las Stas. Justa y Rufina, mártires.

INTENCIÓN GENERAL PARA ESTE MES

Las escuelas católicas de Inglaterra
ORACIÓN DIARIA.

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la protestante Inglaterra no ponga obstáculo con sus leyes al desarrollo de las escuelas católicas.

PROPÓSITO

Enseñar bien el Catecismo á los niños, y prepararles bien á la frecuente confesión y comunión

CULTOS

Mañana viernes.—En la Misión, continuarán las Cuarenta Horas; exposición á las seis; á las diez misa mayor con sermón por D. Mateo Garau. Por la tarde los actos de coro; por la noche meditación, estación y la reserva.

En Santa Cruz, por la noche, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, por la noche la adoración de las cinco Llagas.

El ejercicio del día 19 consagrado al Patriarca S. José, se hará en las iglesias y horas de costumbre.

CORTE DE MARÍA.

En San Nicolás, á la Virgen de Lluch.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 18 Julio—9 mañana

Barómetro.	61'6 mm.
Termómetro seco.	28'0 grados.
Id. húmedo.	24'4 >
Mínima.	21'0 >
Reflector.	19'2 >
Dirección del viento.	S. O
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'8 mm
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0 >

GACETILLA LOCAL

Por Edicto del Pro-Vicario General Castrense fecha 1 del actual, se convoca á concurso para proveer por oposición treinta plazas de Capellanes segundo de los Distritos Militares de la Península y Ultramar, con el haber anual de mil cien pesetas.

Los ejercicios de oposición consistirán en

1.º Escribir al dictado un párrafo del Catecismo de S. Pío V., versión del mismo al castellano, y resolución de un caso práctico de moral.

2.º Examen verbal de Teología moral.

3.º Idem de Teología Dogmática é Historia Eclesiástica.

4.º Una plática en castellano sobre el capítulo de los Evangelios que la suerte le designe con puntos de veinte y cuatro horas.

Los opositores que lo deseen podrán optar entre este método y el llamado escolástico, en el cual también será indispensable el examen de Teología moral, dogmática é Historiografía Eclesiásticas.

Las condiciones que deben reunir los aspirantes son: ser sacerdotes, haber cumplido la edad de treinta años, tener aprobados á lo menos cuatro años de Teología dogmática, permiso y testimoniales de su Prelado, pudiendo unir los de otros méritos ó servicios que sirvan para calificar la aptitud de los aspirantes.

Las solicitudes se presentarán en Madrid al Secretario del Vicariato General Castrense, Ministerio de la Guerra, en el término de sesenta días, que finirán en 31 de Agosto próximo venidero.

Ampliando la noticia que dimos ayer sobre la explosión de gas en la Casa Consistorial, debemos decir que fué producida á efecto de un escape de una cafetería que alimentaba uno de los mecheros de la escalera, y que el *L. bañil* Damián Pizá al encender un cerilla inflamóse el gas y los cuatro trabajadores se vieron envueltos en las llamas.

Juan Maimó se hallaba encaramado en una escalera colocada en el primer piso, al oír la detonación dió un salto atrás cayendo sobre unas maderas que cubrían provisionalmente un hueco las cuales juntamente con el infeliz obrero se hundieron yendo á parar en el zaguán, quedando en tal gravísimo estado el desgraciado Maimó que ayer tarde dejó de existir.

Era natural de Felanitx, de 56 años, casado y deja tres hijas y un hijo.

El Alcalde ha dispuesto que se sufraguen los gastos del funeral y entierro de los fondos municipales.

Los demás heridos continúan, á Dios gracias, relativamente bien.

La conducción del cadaver del malogrado Maimó al cementerio que se ha verificado á las nueve y media de esta mañana, ha sido una verdadera manifestación de duelo y un testimonio elocuente del sentimiento que ha causado al vecindario esta nueva víctima del trabajo.

Han asistido además de las asiladas en el establecimiento de Mifonas, plañideros, los obreros que trabajan en la Casa Consistorial, las fuerzas diurnas y nocturnas del municipio, muchas otras personas y el Ayuntamiento presidido por el Alcalde D. Jaime Salom.

El Señor en su infinita misericordia se haya apiadado del alma del desgraciado Maimó, concediéndole el galardón de los justos.

Los Hermanos Terciarios de Santo Domingo de Guzmán se proponen en este año celebrar una solemne novena en preparación á la festividad de su Santo Padre, que empezará el día 25 del actual, al anochechar, en la iglesia de Dominicas de Santa Catalina de Sena.

Por orden del Inspector de policía fué encerrado ayer noche en Capuchinos, un hombre que estaba promoviendo escándalo en la calle de Camaró.

En el rectorado de la Universidad Barcelona se han recibido los títulos Maestras superiores de las señoritas Teresa Aguiló Pomar y D.^a Petral, seyer que han cursado sus estudios en por escuela Normal de Palma.

El lunes llegó á Barcelona procehate de Mahón, el Ilmo. Sr. Obispo Menorca.

Nuestro paisano el general Weyler ibió el lunes la visita de numerosas rsionismos de los cuerpos de la guaración de Cataluña, que fueron á felarle por haberle concedido el gobierlogía la gran cruz de María Cristina.

Ayer llegó á esta capital el emite bajo D. Francisco Uetam, quien o so propone pasar este verano en la finque que posee en la pintoresca villa de delldemosa.

El sargento del Regimiento Re-l lla-nal de Baleares número 1 D. Elías abiénlomo Ruiz ha solicitado pasar á Teoha con el empleo de segundo te-toriente de la escala de reserva.

La subasta para el suministro del es, noche que se necesite en los estable-ta ymientos de beneficencia de esta ciu-me-d para el consumo de los asilados, ha máti-do adjudicada á D. Juan Ramis Cer-Pre-á por el precio de 1'25 pesetas el litro.

Durante la tercera decena del mes de Junio último se registraron en el n enuzgado municipal del distrito de la o Getatedral 26 nacimientos y 11 defun-Que-ones.

Anoche al ir á cerrar la iglesia del ferreno, el Sr. Vicario observó que altaban los pendientes de oro que lle-limogaba la imagen de Nuestra Señora en laue se venera en dicho templo, y que r que había sido forzada la cerradura del pe deepillo en donde se depositan las li-de losmosnas.

Luego se dió conocimiento del su-nceso á las Autoridades, quienes están uatrpacticando con celo y actividad, las entrdiligencias en averiguación del autor de tan criminal atentado.

Ayer mañana fueron encerradas saltoen el depósito de Capuchinos dos mu-s queres que promovieron escándalo en la uecocalle de la Misión.

Ayer tarde el nuevo Gobernador militar, encargado de la Capitanía general de esta provincia, pasó á visitar el cuartel de Caballería, y presenció la repartición del rancho á los individuos del Escuadrón regional de Mallorca.

En el pueblo de San Antonio (Ibiza) un sujeto llevaba al cinto una pistola, ésta se disparó y el proyectil le atravesó los intestinos.

Ayer tarde salió con rumbo á Barcelona el vapor *Ciudad de Mahón*, desde donde regresará á este puerto llevando de remolque á un brick-barca de esta matrícula.

Por la Alcaldía han sido multadas dos expendedoras de leche aguada.

También lo fué una vendedora de higos, por promover alboroto en la plaza del Mercado.

Ayer quedó abierto al público el establecimiento de baños denominado *Es Reconet*, situado frente el Mirador.

La música de este regimiento regional tocará esta noche en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.^a Paso doble *El Triunfo*, Silvari.
- 2.^a Cuarteto cómico de la zarzuela *Mujer y Reina*, Chapí.
- 3.^a Ronda y serenata de la misma.
- 4.^a Walz *Sobre las olas*, Pueyo.
- 5.^a Mazurca *Melosa*, Astrai.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 15.—Varones, 5.—Hembras, 0.

Matrimonios

Día 15.—Ninguno.

Defunciones

Día 17

Margarita Castañer Juan, casada, de 36 años, calle de la Pureza, de tuberculosis.

María Castell Palmer, de 3 años, Arrabal, no consta la enfermedad.

Antonio Ferrer Carder, de 7 meses, Arrabal, de enterocolitis.

Hospital civil

Día 17

Movimiento de enfermos.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 1 varón.—Defunciones, ninguna.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 17

Bueyes, 2.—Vacas, 6.—Teros, 0.—Novillos 0.—Ternefas, 1.—Carneros, 00.—Ovejas, 20.—Borregos, 00.—Corderos, 81.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 37.—Pollos, 41.—Gallinas, 96.—Pavos, 2.—Pavas, 1.—Palomas, 7.—Patos, 0.—Conejos, 5.

Comisión Provincial

Sesión del 16

Se abrió á la una de la tarde bajo la presidencia del Sr. Socias y con asistencia de los Sres. Sampol, Puigdorfla, Martínez y Estela dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

En los expedientes instruidos á instancias de D. Francisco Taronjí y Valentí y D. Miguel Frau y Font, se acordó informar al Señor Gobernador de la provincia que la Comisión entiende que procede el integro 1.500 pesetas que cada uno ingresó en la Tesorería de Hacienda, para redimir el servicio militar activo por no haberles alcanzado responsabilidad.

En el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Juan Tuduri y Viñá enalzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Mahón por el que desestimó una instancia que había presentado, solicitando que le fueran solicitadas por escrito las resoluciones relativas á la inteligencia y cumplimiento del contrato de arriendo del arbitrio del Mercado que le fué adjudicado, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que la comisión provincial entiende que procede dejar sin efecto el acuerdo que ha motivado el recurso proponiendo además varias resoluciones aclaratorias para evitar las cuestiones que se suscitan en el cumplimiento de dicho contrato.

En vista de una comunicación del excelentísimo señor Capitán general de estas Islas dando conocimiento de no haber ingresado en el distrito de Puerto-Rico, el recluta Gabriel Reinés Albertí que correspondiente al cupo de Soller del reemplazo de 1892-93 se acordó encargar al alcalde proceda á la instrucción de las oportunas diligencias para que sea declarado prófugo.

Se autorizó el prohijamiento de dos niños expósitos por los consortes que tuvieron á cargo su lactancia.

A instancias del interesado se acordó prestar conformidad á que sea cancelada una hipoteca constituida sobre una casa sita en esta ciudad en el año 1851, para garantizar la responsabilidad que pudiera alcanzar á Arnaldo Capó Pastor, toda vez que de los antecedentes que obran en el Archivo Provincial resulta que dicho mozo fué declarado inútil en 31 marzo 1855.

Se acordó la prosecución de las diligencias de apremio incoadas contra varios Ayuntamientos de esta provincia que fueron sobreseídas provisionalmente por haber ofrecido dichas corporaciones hacer efectivas las sumas que motivaron su instrucción.

Y se levantó la sesión.

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	Palma	DINERO
Cédito Balear.		68'00
Cambio Mallorcaín		3'00
Fomento Agrícola.		62'50
Ferro-carriles de Mallorca		30'50
Alumbrado por Gas		115'00
Bonos municipales.		33'50
La Isleña Marítima.		40'50

	Madrid	
4 p ⁰⁰⁰ perpetuo interior		68'30
4 p ⁰⁰⁰ perpetuo exterior		78'95
4 p ⁰⁰⁰ amortizable.		80'85
Billetes hipotecarios de Cuba		101'75
Banco de España		386'00
Tabacos		190'75
Francos.		16'00
Libras		29'16
	Barcelona	
4 p ⁰⁰⁰ perpetuo interior		68'03
4 p ⁰⁰⁰ exterior.		78'97
Billetes Hipotecarios de Cuba		101'37
Ferro-carriles del Norte.		22'00
Francias.		17'85
Madrid		68'10
París.		68'00

TELEGRAMAS

De la prensa asociada)

Madrid 17 á las 10'15 n.

Ha sido muy comentado el decreto que publica la *Gaceta* sobre los funcionarios judiciales. A éstos se les trasladará según las necesidades del servicio, las cuales serán apreciadas por el Gobierno á propuesta de las salas de las Audiencias, y á instancias de parte para las permutas. El preámbulo dice que precisa devolver al Gobierno amplias facultades para la mejor administración de justicia.

Madrid 17 á las 10'30 n.

Ha marchado á San Sebastián la familia real. En el trayecto desde Palacio á la estación del ferro-carril del Norte había un inmenso gentío. En el andén esperabanla los ministros, senadores, diputados, cuerpo diplomático y muchos militares. Al partir el tren se dieron vivas.

Madrid 17 á las 11'15 n.

Careádose doña Gabina, testigo del testamento falso, con su amante Trujillo; éste ha negado que hubiese tomado parte en el asunto. Después careáronle con doña Rita, la cual negó conocerle. Repetídole á doña Rita otro ataque de histerismo.

Madrid 18 á la 1 m.

Oficial.—Marchando el general Martínez Campos desde Santiago á Bayamo atacáronle varias partidas insurrectas, las cuales fueron batidas. Martínez Campos está en Bayamo. Confirmada oficialmente la noticia de la muerte del cabecilla Garzón. Máximo Gómez ha asegurado su vida en una compañía americana por 50.000 duros, mientras dure la campaña.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Ferro-Carriles

De Palma á Manacor y La-Puebla, 8'08 mañana, 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 6, 11'30 (mixto), mañana y 5'30 tarde.
De La-Puebla á Palma y Manacor: 6'25 m., 12'30 (mixto) y 6 tarde.
Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (vía Sóller).
Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (vía Alcudia).
Jueves, ninguna.
Viernes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Sábados, nueve mañana, para Ibiza y Alicante.
Domingos, dos tarde, para Barcelona (vía de Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (vía de Sóller); y de Mahon (vía de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).
Jueves, diez mañana, de Barcelona (vía de Alcudia).
Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo).
Domingos, ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahon, los sábados, 5 tarde.
De Mahon para Palma, los martes, 5 tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegd.
Andraitx. . .	Pelaires 98	2 tarde	7 m.
S' Arracó. . .	Pelaires 98	2	7
Capdellá. . .	Santacilia	2	8
Calviá. . . .	Santacilia	2	8
Esporlas. . .	P. del Olivar	2	9
Establiments	P. del Olivar	2	9
Estallenchs. .	P. del Olivar	2	9
Bañalbufar. .	P. del Olivar	2	9
Puigpuñ-nt. .	P. del Olivar	2	9
Valldemosa. .	S. Miguel, 84	2	8
Deyà.	S. Miguel, 84	2	8
Soller.	S. Miguel, 80	2	8
Bunola.	S. Miguel, 80	2	8
Lluchmayor. .	Harina, 38	2	8 30
Santañy. . . .	Harina, 38	2	8 30
Campós.	Harina, 38	2	8 30
Sarsellas. . .	P. de S. Antonio	2	8 30
Sta. Eugenia. .	P. de S. Antonio	2	8 30
Felanitx. . . .	Mercadal, 13	2	6 m.
Algaida. . . .	Mercadal, 13	2	6
Montuiri. . . .	Mercadal, 13	2	6
Porreras. . . .	Mercadal, 13	2	6

ANUNCIO

Los periódicos *El Liberal Palmesano*, *Las Baleares*, *El Diario de Palma* y *EL CATÓLICO BALEAR*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á «un céntimo de peseta» por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen *clichés* satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario «dos pesetas» y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios «cinco pesetas» por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que se desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios indicados para los periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, núm. 6.

AGENCIA DE GRACIAS PONTIFICIAS

Fundada en 1886 por LA CRUZ Revista Religiosa

Gestiona con actividad y economía sin necesidad de documentos la Bendición Papal para recibir órdenes, celebración de primera misa; para matrimonios, bautismos, ingreso en religión y profesión religiosa; para enfermos y sus parientes hasta el tercer grado y la adquisición de reliquias, rosarios benditos por S. S., mosaicos y toda clase de gracias pontificias.

También gestiona *sin necesidad de documentos ni atestado* dispensas de 3.º y 4.º grado, de 2.º con 3.º ó 4.º sencillos ó duplicados *por el coste de la tasa* estampado en la Bula y el giro.

Esta Agencia no se encarga *por nada ni por nadie* de solicitar títulos nobiliarios, condecoraciones ni ninguna gracia puramente honorífica.

Para más detalles y prospectos dirigirse al administrador de *La Cruz*, Reina 4, MADRID.

ESTAMPAS EN CROMOS

DE NUESTRA PAISANA LA

BEATA CATALINA TOMÁS

REPRESENTANDO DIEZ PASAJES DE SU VIDA

1. San Antonio de Viana la acompaña á su casa.
2. Los ángeles le ciñen el delantal.
3. San Bruno la saca de un precipicio.
4. San Pedro le aparece junto á una fuente.
5. Catalina Tomás sentada en el Mercado de Palma.
6. Cristo Crucificado le aparece.
7. Aparición de Santa Catalina virgen y martir.
8. El cielo le regala un pan de azúcar.
9. Muerte feliz de Catalina.
10. Su ascensión á los cielos.

Cada hoja contiene 50 estampas, y su precio es de 150 pesetas. Una colección que comprende los diez pasajes, 0'40 id. Una estampa sola, 0'05 id.

Hay también estampas de cartulina fina, en las cuales figura la apoteosis de la Beata Catalina Tomás. Se venden en paquetes de 100 á 14 pesetas; en id. de 50, á 6 id.; en id. de 25 á 3'0 id.; una lámina sola 0'15 id.

De la misma cartulina, las hay con relieves y canto dorado á 20 pesetas el paquete de 100; á 11 id. el de 50; á 5'75 id. el de 25; una lámina 0.25 id.

De venta en la Librería de PROPAGANDA CATÓLICA,—Call, 1.

ORNAMENTOS

SAGRADOS

Gran depósito de géneros en telas y confeccionados y varios otros artículos para el culto di-vino.

Se sirven encargos: Miguel Matas.

Juanot Colom esquina calle de Maura

MAGNESIA

EFERVE-CENTE

Valenzuela

Desde que dimos á conocer nuestra *magnesia* ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra *magnesia* va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote. Farmacias: Plaza de la Cuartera, núm. 2, y Plaza de la Libertad, núm. 10.

SUERO ANTIDIFTERICO ROUX

preparado por el Dr. Ferrán

Hay depósito en la Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

COMPANIA INGLESA

DE

SEGUROS MARITIMOS

Y CONTRA INCENDIOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

Capital

PESETAS 62.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 20

PALMA DE MALLORCA

Y EN EL Banco de Felanitx

FELANITX

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas

Cuevas del DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

—Ida y vuelta el mismo día—

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, número 31, en Manacor.